

SAUSHEIM / BIBLIOTHÈQUE A LA UNE

## Les fleurs savantes



Henri-Marc Becquart, un troubadour venu du Sud ! (Photo DNA)

Dans le cadre de l'opération « Bibliothèque à la une » organisée par la médiathèque départementale du Haut-Rhin, la bibliothèque municipale de Sausheim a reçu Henri-Marc Becquart : un auteur, réalisateur et conteur venu partager avec les enfants sa conception de la nature.

Le but de cette opération était d'engager une discussion autour des grandes questions d'actualité et d'encourager tous les publics à trouver des solutions. La biodiversité étant au centre de cette manifestation, Henri-Marc Becquart était un invité bien placé pour traiter de ce sujet qui lui tient particulièrement à cœur : réconcilier l'homme avec la nature.

Avec Henri-Marc Becquart qui se définit lui-même comme un troubadour conteur de sciences et qui nous vient d'Aix-en-Provence, tout paraît des plus simples.

S'adressant à des enfants de CM1/CM2 de l'école du centre de Sausheim, il a raconté la naissance du monde comme s'il y avait assisté : *Au commencement la terre était recouverte d'eau. De l'eau na-*

*quit l'algue puis la mousse, puis la feuille. Mais il manquait un squelette à cette feuille, alors vint la fougère et sa colonne vertébrale souple. Cette fougère donna naissance à l'arbre qui enfin se garnit de fleurs ».*

Nous y voilà, à la fleur, cette beauté de la nature qui ne peut voyager car elle est attachée à la terre mais qui se sert des abeilles pour se propager de par le monde ! Avec Henri-Marc, le lyrisme n'est jamais loin. Des phrases chocs se succèdent les unes aux autres : « *La nature n'aime pas le hasard* » ou encore « *la fleur est une tour de contrôle qui dirige tout* ». Et pour conclure, il constate : « *Les fleurs, on les voit mais on ne les connaît pas* ».

Les enfants ont été subjugués par la verve de ce poète venu du sud qui mêle poésie et science, mélange le rêve et la réflexion... Pour sûr, en sortant de la bibliothèque, ils n'ont plus regardé les fleurs de la même façon : même les pissenlits feront maintenant l'objet de toute leur attention, voire de leur considération !

P.K.

# Les fleurs savantes



Les enfants des classes de CM1 et CM2 ont découvert la nature de façon ludique. (Photo DNA)

Une vraie leçon de chose a été offerte aux élèves de CM1 et CM2 de Riedwihr, mardi matin, grâce à la Médiathèque départementale qui organisait « Bibliothèques à la une » en partenariat avec les bibliothèques du Haut-Rhin.

C'est l'écrivain, réalisateur et conteur de sciences, Henri-Marc Becquart qui a offert un moment privilégié de rencontre avec la nature, avec comme support un film qu'il a réalisé et qu'il commentait.

Et c'est à un étonnant parcours de découverte que la cinquantaine d'élèves de Marie-Claire Jantzen et Esther Scherrer a pris part. S'y mêlaient la poésie et la science, le rêve et la réflexion avec un conteur hors pairs, Henri-Marc Becquart, qui sut raconter la nature, les fleurs, leur naissance, la reproduction, la pollinisation, le rôle des abeilles etc. avec passion et humour. Dans la nature, c'est toujours la vie qui prend le dessus, des insectes meurent, des fleurs se fanent mais la vie reprend toujours.

L'intervenant encouragea les jeunes élèves à observer la nature, à respecter les insectes qui sont le puzzle de la fleur, qui elle-même est celui de l'insecte. Ils ne peuvent se construire l'un sans l'autre.